

JP Morgan dice a *Reuters* que si se baja calificación a México podría “redefinirse el sexenio de AMLO”

Analistas consultados por *Reuters* insisten en que la cancelación del NAIM en Texcoco, así como la reciente cancelación de nuevos contratos energéticos por el Gobierno federal, impactan directamente la seguridad de la inversión en el país.

“El crecimiento estructuralmente bajo, el desplazamiento de la inversión privada, el hundimiento del sector energético, la respuesta decepcionante a la pandemia, y la persistente demora de una reforma fiscal exhaustiva sugiere un riesgo creciente de mayores rebajas en la calificación crediticia”, puntualizó JP Morgan en un reporte.

Ciudad de México, 8 de junio (SinEmbargo).- La **caída económica** prevista para este año, de más del **7 por ciento** de acuerdo con el **Banco Mundial**, es la más profunda en décadas. México **podría** seguir el **camino** de su principal empresa productiva, **Petróleos Mexicanos (Pemex)** al perder su **grado de inversión**, alertaron especialistas a *Reuters*.

Luis Gonzali, gerente de cartera del administrador de activos Franklin Templeton, aseguró que “la pérdida del grado de inversión es un **riesgo real** y cada vez más en la cabeza de los **inversionistas**”. Esto sería un duro golpe para el **Presidente Andrés Manuel López Obrador** y podría ser el gran evento que defina su **sexenio**.

Además, el **inversionista** mostró que los mercados esperan una fuga de capitales “rápida e importante, de magnitudes nunca **antes vista**”.

El brote del nuevo coronavirus y su rápida propagación a nivel mundial llevó a las economías a cerrar actividades económicas y paralizar la producción para evitar un mayor número de contagios. México no quedó exento de las medidas de distanciamiento social. Su efecto ya comenzó a verse en los datos económicos, con una pérdida de casi 12 millones de personas en el desempleo en el mes de abril, según reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Hoy, el Banco Mundial previó que el Producto Interno Bruto (PIB) de México se contraiga 7.5 por ciento, una de las economías Latinoamérica más afectadas. La región será una de las más afectadas con un desplome del 7.2 por ciento, el mayor en más de dos décadas. previó la contracción de Brasil en un 8 por ciento y la de Argentina un 7.3 por ciento.

Además, otras de las grandes economías regionales, y que habían tirado del crecimiento en los últimos años, también sufrirán notables recesiones en 2020: Colombia, -4.9; Chile, -4.3, y Perú, -12 por ciento.

Pese al panorama observado por los expertos, el Presidente López Obrador se niega a solicitar deuda para financiar a su administración y este lunes negó que la línea de crédito por mil millones de dólares que el Banco Mundial le entregó al país es una operación de rutina. De hecho, recalcó que la manera para enfrentar la crisis es la austeridad del Gobierno.

Los bonos de Pemex ya están en la condición de “basura” para las tres principales agencias internacionales Moody’s y Fitch Ratings rebajaron la calificación de Pemex un grado de especulación, y Standard & Poor’s uno de inversión. Este panorama, aseguraron los analistas a *Reuters* puede ser similar para el país.

“Lo que están diciendo las calificadoras es que Pemex no tiene, con la situación operativa que enfrenta, posibilidad de garantizar que sea capaz de pagar su deuda”, detalló Rosanety Barrios, analista del sector energético mexicano a *Efe*.

El 29 de mayo el banco de inversión JP Morgan aseguró que durante 2021 o hacia 2022 México se va a convertir en un “ángel caído”, es decir, va a perder su grado de inversión. En el reporte “México: En riesgo de ser un ángel caído e implicado en ventas forzadas” el banco alertó sobre la salida de hasta 44.3 millones de dólares del país, colocados en inversiones.

Las salidas serían en inversiones sostenibles en bonos M, por un monto de 31 mil 500 millones de dólares; en el papel corporativo, en moneda dura, por 8.9 mil millones de dólares; y los bonos UMS, por 4 mil millones de dólares.

“El crecimiento estructuralmente bajo, el desplazamiento de la inversión privada, el hundimiento del sector energético, la respuesta decepcionante a la pandemia, y la persistente demora de una reforma fiscal exhaustiva sugiere un riesgo creciente de mayores rebajas en la calificación crediticia”, puntualizó el reporte.

Días antes, el 20 de mayo, una encuesta realizada por el Bank of America Securities (BofA) a gestores de fondos, destacó que México perdería, a más tardar, en 2022 su grado de inversión. El 75 por ciento de las personas encuestadas opinó que la pérdida del grado de inversión se dará entre 2020 y finales del 2022.

Si bien, México ha recibido varios recortes a su nota soberana en marzo y abril por parte de calificadoras internacionales, aún mantiene su grado de inversión. La pérdida se deberá en mayor medida por la falta de apoyos fiscales en la actual emergencia provocada por el nuevo coronavirus, además del clima de incertidumbre, manifestado por varios inversionistas sobre las políticas del Gobierno federal.

Las tres principales agencias ya recortaron la calificación crediticia de México. Además, analistas de JP Morgan estrimaron que 44 mil 300 millones de dólares de deuda estarían en riesgo de venta forzada en caso de un recorte a basura. Alrededor de 4 mil 500 millones de dólares del total son bonos corporativos, aseguró el bando de inversión, con lo que quedaría claro que una rebaja soberana dificulta a las empresas mantener una calificación de grado de inversión.

Gonzali estimó que la etiqueta “basura” inicialmente podría aumentar los costos de endeudamiento para México hasta en 300 puntos base. La agencia *Reuters* afirmó que durante un tiempo México fue el destino favorito de los inversores con la colocación de tecnócratas entrenados en Estados Unidos que se enfilaron con las necesidades y proyecciones de Wall Street.

Sin embargo, la política del Presidente López Obrador, como la cancelación de proyectos de infraestructura (el Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco) y la reciente renegociación de contratos de energía, minaron la confianza de inversión en el país.

De acuerdo con la agencia internacional, un funcionario de la Secretaría de Hacienda aseguró que es probable que haya nuevas rebajas con un posible recorte a basura a principios del próximo año. “Las perspectivas para la deuda soberana de México son muy negativas”, cito *Reuters*. “El problema es que ahora hay una crisis de confianza en la política del Gobierno”, añadió.

El Presidente de México señaló el 25 de mayo que, de acuerdo con las proyecciones de los expertos, el país va “de salida” de la emergencia de coronavirus y aseguró que se siguen preparando para el reinicio de actividades comerciales. El mandatario aseguró que el país va de salida de la fase 3 (de máximos contagios) del coronavirus e insistió en que el Gobierno se está preparando para el reinicio de las actividades productivas “con cuidado para que no tengamos problemas posteriores”.

López Obrador indicó que la crisis por coronavirus ha afectado principalmente a China por lo que auguró que habrá una disminución del crecimiento económico en aquel país “por primera vez en muchos años”. E incluso, según el mandatario, aquella nación va a dejar de medir su crecimiento con el Producto Interno Bruto (PIB), una propuesta que él también tiene en mente.

-Con información de Efe y Economía Hoy